

MEMORO 00947  
La Col·lecció - 1937 - 66 - 171 20037/2

# CNT U T AIT

## Portavoz del Sindicato Unico de Trabajadores VILAFRANCA DEL PANADES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: RAMBLA PI Y MARGALL, 25

Año I. - Núm. 1

5 de Febrero de 1937

Ejemplar suelto : 15 cts.

## SALUT!

a tots els nostres germans que estan lluitant al front per a un esdevenidor millor del treballador i per l'implantació d'una societat lliure, noble i justa i en especial a la Centúria de Vilafranca que tant ens enorgulleix.

## SALUT!

també a tothom, i en especial als col·legues afins, als companys confederats i a tots els treballadors,

## SALUT!

també als nostres amics de la U. R. S. S. i Mèxic, que tan desinteressadament ens han estès la mà i donat ajuda per a sostenir aquesta lluita contra el feixisme internacional i de reivindicació del proletariat.

No tractem de fer sortir a la llum un periòdic més; encara que se'ns titlli d'inmodestos, volem fer de nostre portveu, además de les seccions que constarà, un compendi de doctrines socials, sindicals, anarquistes, etc., etc. i per això ja procurarem que figurin en el mateix plomes autoritzades sobre aquestes matèries.

Confiem, doncs, es crearà un ambient propici al nostre periòdic i que tothom col·laborarà al mateix en la mida de les seves possibilitats.

## Las Juventudes Libertarias de esta villa

Saludan al nuevo vocero del Sindicato Único de Trabajadores afecto a la invencible C. N. T. deseándole larga y próspera vida y aprovechan esta ocasión para dirigir un abrazo a todos los luchadores de la libertad, y testimonio de que sus vidas entregadas en holocausto de una sociedad mejor, no habrán caído esterilmente sino que declaran solemnemente que ellas, carne de su carne, en honor a nuestra trayectoria revolucionaria continuaremos su camino y proseguiremos sus pensamientos, deseando la pronta desaparición de los salvajes que han llenado de oprobio y de muerte nuestra amada tierra y al mismo tiempo manifestar al pueblo en general y a la juventud en particular nuestras inquietudes, nuestras actividades y nuestras soluciones que damos a todos los problemas de la vida desde el de orden de convivencia social al jurídico, pasando por el económico y el sexual.

Nosotros, las Juventudes Libertarias, que nos rebelamos contra el mundo fenecido, anti-armónico, lleno de farsa y de injusticia, no por sistema ni por ser nosotros los nuevos detentadores de los deberes que tiene para con la humanidad todo ser que quiere tener derechos, sino porque en nuestros pechos germinaba la realización de un mundo nuevo sin clases lleno de amor y justicia, donde todos los seres hermanados por la necesidad común en el aspecto económico, tenderían forzosamente a la armonía de todas las más diversas ramas y manifestaciones y en consecuencia sería

lógico por parte de todos la consolidación de este mundo libre.

El ser humano después de contribuir en el esfuerzo para su existencia material tendría en carácter político su más amplia libertad al derecho de pensar, sentir, y exponer lo que positivamente, respondiendo a principios de Biología y a experiencia práctica, son capaces de pensar, de sentir y exponer los afortunados seres que puedan vivir un sistema de vida basado en la Igualdad y la Justicia.

Por esto es porque en los frentes de batalla, frente alta, brazo seguro y pecho enchido de promesas, se planta cara al enemigo. Es por eso porque en la retaguardia se estudia, se organiza, se reconstruyen los pináculos que han de aguantar el soñado mundo y las Juventudes Libertarias fieles a sus compromisos en un comicio memorable acuerdan la unidad con las demás organizaciones revolucionarias juveniles y ocupan lugares de responsabilidad velando constantemente un posible desvío de la marcha revolucionaria y como consecuencia he aquí a las J. J. LL. del Alto y Bajo Panadés celebrar Pleno de todas sus Juventudes acordando entre muchos la creación de cuatro comarcas residentes en las ciudades de Villanueva y Geltrú, Vendrell, Vilafranca del Panadés y Sadurn de Noya, para desarrollar intensa labor de cultura y captación revolucionaria a la preparación de secciones artísticas, para orientar y hacer sentir a la juventud la obra que le está reservada en los destinos de los pueblos. Por lo antedicho y por que los momentos que pasamos son trascendentales en los que se ventila el porvenir del pueblo ibérico y quizás del mundo entero ha-

ceamos un llamamiento a la juventud indecisa, a la que no se preocupa de los acontecimientos presentes para que hoy mismo ingrese en el organismo revolucionario que más esté en concordancia a las concepciones y apreciaciones que tiene o siente.

Jóvenes, debemos de saber apreciar el valor del tiempo; la demagogía y la literatura extensa sobran. Actividad, Salud, Libertad, Fraternidad y Energía es lo que recomiendan las Juventudes Libertarias a la juventud de Iberia.

Esperando pronta liquidación de la bestia cavernaria y hechos que plasmen en realidades nuestros romanticismos materialistas.

Quedan de vosotros y de la Revolución social,

**LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS  
DE ESTA LOCALIDAD**

(Sección de prensa, de las J. J. LL.)

## Què cal fer per a guanyar la Revolució

Es de gran necessitat que tots ens donguem perfecte compte dels heroics moments que vivim els proletaris d'Ibèria, pel que podria ésser la guerra.

Molts es pregunten. Què cal fer? La resposta es senzilla, i si molts dels que es fan aquestes preguntes pensessin una mica trobarien tot seguit la solució. Cal fer més obra Sindical, i cada vegada més forta i de més envergadura, i no perdre el temps parlant en els cafès i criticant l'actuació de certs elements, ja que això pertorba la marxa de la Revolució i fa més tardana la victòria que tots desitgem.

Fem obra sindical que és garantia de victòria.

Fem obra sindical i així serà guanyada la guerra. Què seria de la Revolució si restéssim inactius. Pensem tots que no porten res fet quedant-se a casa, cal lluitar per la victòria, seguint les instruccions que donen els Sindicats, complir i feu complir les seves consignes i així serà guanyada la guerra. No malgasteu sense fer una utilitat a la Revolució, no malgasteu tampoc els vostres esforços personals inutilment en coses banals. Treballar a la reraguarda és lluitar per al front.

Els nostres milicians que lluiten amb les armes no pensen en res més que guanyar la guerra, doncs per què no podem imitar-los? Fem obra pràctica i seguim les consignes emanades de les organitzacions sindicals.

COMITÉ DE PROPAGANDA  
C. N. T. - F. A. I.

## Colectivización y fiscalización

El carro andaba, sí. Quién tiraba de él? Nosotros. Quienes montaban en él? Toda la caterva de parásitos que no es menester mencionarlos. Pero aquello pasó y aquí estamos nosotros para impedir su retorno.

Muchos de nosotros nos desentendemos de la colectivización, no hacemos una labor como requieren estos momentos únicos que vivimos. Estábamos acostumbrados a los hachazos que nos daba la burguesía en pago a nuestros esfuerzos, y aún hoy hay compañeros que al no sentirse flagelados por el burgués, olvidan los deberes que han contraído del 19 de Julio hasta la fecha presente. Junto con la revolución triunfante, la colectivización emancipadora, no lo dudeis compañeros todos, ha de conducirnos hacia la consecución de la libertad integral.

Tenemos la obligación de hacer que el Sindicato sea la fortaleza inexpugnable, para vencer a la bestia facista; encaucemos y propaguemos desde el Sindicato esta labor constructiva, colectivizando y fiscalizando todo cuanto esté a nuestro alcance y las circunstancias actuales que atravesamos nos permitan. Que nos encontremos con obstáculos? Bien! Y para que estamos nosotros? Si sentimos el máximo amor a la producción, armonizemos la misma y colectivizémosla, para así repartirnos el trabajo que es la base de nuestra existencia y por tanto sería la misma obligación para todos en un igual, con los mismos derechos y deberes.

No se debe aceptar, porque es antirevolucionario servirse de la revolución para fines propios, sino todo lo contrario, hay que imponer el deber de servir todos desinteresadamente a la revolución triunfante, con el máximo sentido de responsabilidad.

Hay que señalar defectos y virtudes, si los hay, y sancionar al que obstruyere lo que es y debe ser para todos. La colectivización.

Entendemos que debemos ir rápidamente a la reorganización de la Federación de los ramos de industria, la cual allanará el camino escabroso para llevar a cabo con toda rapidez la colectivización industrial y campesina. No podemos tampoco queridos compañeros olvidarnos, por ser la piedra angular de todo lo nuevo que estamos instaurando, que al colectivizar una empresa debe la colectivización hacerse cargo (por ser una de las bases fundamentales de la nueva economía) del activo y pasivo de la mencionada empresa, de lo contrario irrogaríamos un perjuicio enorme a un sin fin de hermanos nuestros, que tienen nuestras mismas necesidades y por lo tanto sería hacer negación a la solidaridad humana, dimanante de nuestros postulados, que es tanto como renunciar a la C. N. T. y a la F. A. I.

No hay que interpretar que es necesario pagar enseguida los débitos pendientes, no; éstos podrían irse amortizando a medida que la marcha de la colectividad lo permitiera.

Todos soldados y en pie a vigilar al emboscado que con el nombre de «camarada» y con un carnet exhibiente, intenta que desertemos de las filas gloriosas del ejército del pueblo, único e indestructible al servicio de la revolución.

Disciplina sana i revolucionaria, sí. Acatamiento y sumisión, no.

## TEMAS CIENTÍFICOS

### Horacio Wells

Desde tiempo inmemorial, la Medicina no ha perdido oportunidad de buscar los medios apropiados para mitigar y evitar el dolor. Los principales ensayos hechos con el objeto de obtener la insensibilidad, tendían a producir la neurosis general. A medida que se desarrollaban los diferentes métodos quirúrgicos se imponía la necesidad de encontrar medios que suprimieran el dolor. Con esa idea «in mente» los grandes investigadores y cirujanos de todas las épocas se afanaban en inhibir los centros nerviosos para poder practicar grandes intervenciones, siendo su deseo excluir por completo la sensibilidad y voluntad del paciente.

Cuenta la historia que por el año 50, Dioscórides ideó la anestesia local. Para ello pulveriza la piedra de Memphis mezclándola con vinagre, que colocaba sobre el lugar donde poco tiempo después practicaba la operación. Se supone que el ácido carbónico fuera el responsable de la insensibilidad cutánea, pues al mezclar la piedra caliza (Kalkstein) con vinagre se desprende este ácido.

En el siglo XVIII, James Moore observó que comprimiendo o seccionando determinados troncos nerviosos, se obtenían zonas insensibles al dolor. Este procedimiento fué poco eficaz debido a la existencia de numerosas anastomosis nerviosas.

Un siglo después, en la ciudad de Hartford, Horacio Wells, dentista americano, descubrió la anestesia general. No era un hombre que se pudiera considerar un sabio, pero tuvo gran intuición y perseverancia, que le ayudaron a sobrellevar las angustias y miserias que el destino concede con largueza a los animados por el genio.

Cuando Humphrey Davy, apenas de veinte años, deslumbraba a Europa con el descubrimiento del primer anestésico, escribió estas memorables palabras: «El protóxido de nitrógeno parece gozar de la propiedad de abolir el dolor. Será útil en aquellas operaciones quirúrgicas que no vayan acompañadas de gran efusión de sangre.»

La conmoción sufrida en el mundo científico fué grande; pero aún así nadie pensó en utilizar, no ya lo que podía considerarse una sugestión, sino el hecho comprobado.

Horacio Wells, que se hallaba en relativa oscuridad, subyugado por el genio de Davy, cuyos descubrimientos se sucedían diariamente, estudió el protóxido de nitrógeno, lo preparó con fines clínicos, y en un hospital de Boston, ante numerosísima concurrencia realizó la primera experiencia que se conoce en operaciones quirúrgicas, en el año 1842.

La operación era sencilla; la extracción de una pieza dentaria. Por deficiencias del laboratorio el gas no tenía la fuerza debida, de modo que al sentir el paciente el esfuerzo del forceps, comenzó a dar gritos, los que fueron apagados por las risotadas y silbidos con que el público acogió el experimento. Fué inútil que Wells quisiera explicar la razón del fracaso.

La concurrencia, en medio de una rechifla ensordecedora, lo acompañó hasta su casa, y Wells destrozado moral y materialmente, cayó gravemente enfermo. Durante meses no tuvo conciencia de su estado, y cuando recobró la salud, sólo era un pobre ser que, desalentado, cerró su laboratorio y se quedó en la más triste de las soledades: la desilusión.

## Humanidad nueva

Por fin ha sonado vibrante la hora, después de siglos y años que en las escuelas no hayan distinciones de clases ni sexos; suena la hora de deterrar la ignorancia, el analfabetismo, la incultura, etc. base de la vergüenza y atraso de todo pueblo civilizado y también la injusticia que hasta ahora presidía a la enseñanza dada en plano de desigualdad que lo trazaba la holgura o estrechez en que vivían los hombres. Hay que dejar todas las inmundicias; todo lo que hasta ahora había de injusto para que lo barramos con los despojos todos de la barbarie hacia el pasado.

De las escuelas han de salir los hombres del mañana, mujeres del porvenir, que los niños de ambos sexos tengan idéntica educación, que la humanidad se compenetre, en fin, hagamos de los niños de hoy hombres que produzcan bienestar y prosperidad en la *nueva humanidad* según sus facultades de inteligencia.

Por último: Las puertas por donde han de salir los hombres del nuevo porvenir; las puertas del conocimiento, deben de estar siempre abiertas para todos en toda ocasión y lugar, de acuerdo con los principios de la libertad social y de la justicia.

ENCAPEFE

## Ajudeu el nostre Portantveu

Al perder fortuna y clientela, pasó varios años en la miseria más espantosa, sin otro recuerdo de su pasado que las insultantes risas con que acogieron su fe en Humphrey Davy.

Mientras tanto un médico, testigo de la experiencia de Wells, que había comprendido toda su importancia, después de varios ensayos hizo públicos sus experimentos, los cuales, en esta ocasión se vieron coronados por el éxito más halagüeño. La anestesia operatoria quedaba creada y al protóxido de nitrógeno, sucedían el éter y el cloroformo.

Habiendo llegado a oídos de Wells que en Europa se llenaban de gloria, Jackson y Morton por considerárseles los innovadores del método, en un esfuerzo final se dirigió aquí con el objeto de hacer valer sus derechos. Visitó, escribió, expuso, rogó, todo fué en vano: nadie le prestó oídos. Horacio Wells, su visión profética, sus entusiasmos, sus experimentos, sus yerros, se hallaban completa y definitivamente olvidados.

A la víctima no le quedaba más que un solo camino: la muerte. Wells abrevió la agonía de su vida, abriéndose las venas, mientras aspiraba éter, anestésico que había concedido al suyo. La primera víctima del genio suele ser el mismo que lo alienta. No se posee tal capacidad de exaltación mental sin que se posea también, como justo equilibrio, una profunda capacidad de depresión.

El genio solo conoce como estado comparable, las tremendas desesperanzas de las horas negras.

## Transformació imprescindible que s'ha de realitzar al camp

Sota aquest tema tingué lloc el passat divendres dia 29 de gener una interessant conferència al nostre local social, desenrotllada pel company Ramon Porte, del Comitè de Camperols.

Començà el conferenciant puntualitzant les diferències existents entre els treballadors del camp i la ciutat, degut més aviat a una sèrie de maniobres dels partits polítics a fi de retardar la revolució social.

Amb un fort domini d'estadística explica la història del rabassaire convertit en petit propietari pels mateixos terratinents, per a salvaguardar els seus interessos.

Indica que la C. N. T. no pot consentir el repartiment de terres, ja que això fóra la separació definitiva del camp i la ciutat. Diu que cal endagar l'estructura de la terra descongestionant la ciutat. En el congrés de setembre del 1936, la C. N. T. ja llençà el crit de col·lectivització, mitjà de lligar la ciència, el progrés i la maquinària, amb la terra i la planta i per tant treure un major rendiment de producció, qual cosa no s'ha fet encara degut a la guerra.

Això si però, es podrien col·lectivitzar extensions de terreny que han quedat abandonades, i allavors serviria d'exemple als petits propietaris o rabassaires i desferia els recels que avui tenen imbuïts pels reaccionaris; remarca però que els homes que entren en aquestes col·lectivitzacions han d'estar despulats d'egoisme i sentir la col·lectivització.

Propugna per la racionalització dirigida per gent tècnica a fi de que la terra dongui el màxim de rendiment i ho assenyala com a solució al bloqueig econòmic semblant al que li va passar a la U. R. S. S. al triomfar la Revolució.

Demostra l'esperit de la C. N. T. que a l'anar a una transformació social, no busca interessos propis sinó el benestar del poble en general.

Indica la conveniència d'estudiar la nova organització econòmica i per això diu que cal arrencar l'arbre vell de socarrel i no esporçar les branques com s'ha fet altres vegades.

Propugna també per les Federacions d'Indústries Agrícoles amb uns organismes nacionals que anivellin i enllacin aquestes Federacions, aconsella l'ajuda mútua entre els treballadors i entre tots plegats aixecar l'economia del país, sacrificant-se inclús si així cal i acaba encoratjant a tots els obrers perquè units aixafin d'una vegada i per sempre el feixisme.

## Les nostres sessions de cinema

El Comitè d'aquest Sindicat imposat de la necessitat que tenen les organitzacions socials i sindicals d'il·lustrar i instruir el poble amb els mitjans que tingui al seu abast, ha organitzat una sèrie de sessions de cinema i teatre d'ordre constructiu i social, a fi de crear un ambient favorable a la col·lectivitat i al nou ordre social, i a l'ensens aprofitar-les per a ajudar a aquells que per etzars de la vida no poden subsistir la seva, o bé per algun fi cultural o sindical.

Dues sessions han tingut lloc ja. La primera el dia 7 de gener, en la que es projectaren «Madrid, tumba del fascismo» i «El Crucero Potemkin».

En la primera pel·lícula veiem Madrid destreçat, fet un munt de runes, sense cap respecte a les lleis humanes. De totes maneres, no es pot esperar res més d'un grapat de generals depravats que van de bracet amb la corrupció de l'església i els capitalistes sense entranyes. No ens extenem en més comentaris, gent més autoritzada que nosaltres ja ho han fet; però no ens podem estar de protestar-ne amb tota la força dels nostres sentiments humans.

Segonament fou projectat «El Crucero Potemkin», pel·lícula que amb anterioritat ja fou feta, però que llavors estem segurs no fou apreciada en el seu just valor contingut.

L'ambient que avui vivim haurà fet que molts companys que llavors no copçaren el seu exemple reivindicador i social, l'hagin copçat avui d'una manera profitosa i a la vegada els hi serveixi de llicó i exemple.

«El Crucero Potemkin» ens fa sentir un odi, que no hauriem de sentir, ja que voldriem considerar-nos tots germans, però aquest odi l'han cultivat ells en el pit del treballador oprimint-lo i vexant-lo, ells que pertanyien a una religió qual Déu els hi predicava que s'estimessin tots com a germans.

En conjunt una vetllada profitosa. Aquesta sessió fou a profit de l'Hospital Comarcal. Els companys i companyes assistents aportaren el seu òbol voluntari, recaptant-se en total 271'35 ptes.

La segona sessió tingué lloc el dia 21 del mateix mes i es projectaren les pel·lícules «Los Aguiluchos de la F. A. I.» i «Tempestad sobre Méjico».

La primera d'elles ens presenta als braus lluitadors de la F. A. I. defensant les llibertats del poble amb el malaguanyat Durruti al davant i la segona la comentarem a part.

Ens la presenta Upton Sinclair, financier de la mateixa que ens explica les vicissituds que sofriren junt amb el Director d'aquesta producció Sergei M. Eisenstein, fins a arribar a la seva presentació.

Comença la pel·lícula explicant en síntesis la història de Mèxic. Mèxic nasqué de la unió dels indis Aztecas, Toltecas i Mayas, que van viure lliures fins a la dominació espanyola que durà 400 anys. La guerra de la independència emancipà poc o molt als ciutadans mexicans, però la dominació espanyola es deixà sentir encara un segle més.

Comença l'acció l'any 1906 sota el govern del malvat Porfirio Diaz, dictador sense entranyes, que tingué encadenat el poble mexicà durant 30 anys, «l'home de la ma de ferro», com l'anomenaven. Es desenrotlla en l'hisenda Telapayac, en

(passa a la pàgina 4)

## CUMBRES HEROICAS

### A Madrid le cabe el honor de ser la tumba del Fascismo

Los animales que no estan bajo ningún dominio, cuyas leyes son las del mas fuerte, por no tener ninguna instrucción ni cultura, son cien veces mas dignos que estos borregos que mansamente sirven de carne de cañón.

Cuando menos los primeros aunque salvajes no son explotados por nadie, y los segundos diciéndose hombres son instrumentos manejados por los verdugos del progreso. Esto es una vergüenza. Los pueblos que no saben ser libres i dueños de si mismos, no son pueblos, son «tribus» peor que los animales de referencia. Yo antes de ser un hombre como los papagayos que piensan con cabeza ajena, y son llevados como gigantes, preferiria ser un animal indomable.

Estos animales viven de manera independiente y son dueños de si mismos, cosa que no pueden decir esa calamidad momificada que va hacia Madrid en la cual hallará su tumba...

\* \* \*

Solo merecen el nombre de pueblos aquellos que saben conquistar sus destinos. Serán más héroes dignos y libres, cuanto más sus pobladores sepan mandarse a si mismos. *Bendito sea el día que cada hombre será gobernador de si mismo. Porque demostrará la cultura necesaria para que desaparezca la chusma que vive de la bellaqueria humana.*

\* \* \*

No puedo concebir la docilidad de seres los cuales se humillan delante la más baja servidumbre. Muchos animales defienden sus cachorros hasta la muerte si es necesario, en cambio ahi tenemos los «boches e italianos», que gracias a la civilización de los bárbaros del cielo, abandonan los suyos para ir contra los hermanos de explotación, y defender sus propios verdugos. *Que vengan los mercenarios del fascismo criminal. Pero quiero decirles a tiempo; Madrid será vuestra sepultura...*

El heroísmo español, tendrá el honor de ser el espejo que iluminará y libertará a la humana especie.

*Revolucionarios. Internacionalistas. Forjadores del mundo nuevo...* El pueblo español os invita para conquistar la dignidad humana y la paz universal hoy en peligro.

FELIX MASSACHS

Subscribiu-vos voluntariament al "SUT"

Contribuiu al sosteniment del "SUT"

AE  
ARCHIVOS  
ESTATALES

## Asambleas de juntas

Reunió del dia 12 de Enero 1937:

Son hechas por diferentes compañeros algunas quejas relativas al poco interés a llevar el Control debidamente, e ir a la colectivización, así como también de que los albañiles hacen algunos trabajos que pertenecen a otras ramas de la construcción.

Se promueve un debate relativo a la duplicidad de salarios, contestando la Presidencia que si existe algun caso es debido a los pocos ingresos y que es cuestión que no se puede resolver mientras no se unifique el jornal, habiendo de procurar para que esto sea una realización lo más pronto posible.

Se habla también del aumento de precios de algunos comestibles, quedando demostrado que es debido a los momentos que vivimos, habiendo de sacrificar-nos todos para poder abatir el fascismo criminal.

Después de un interesante debate se llega a la conclusión de que debido a que la ocupación de puestos públicos desgasta a los hombres, y podría ser que los de la C. N. T. cayeran en los mismos vicios que los políticos, es preciso observar en todo momento los principios confederales.

Reunió del dia 19 de Enero 1937:

Es expuesta la necesidad de organizar un periódico Confederal local, dándose un voto de confianza al Comité central para que lo organice y proponga el cuerpo de Redacción y Administración. Diferentes compañeros, en nombre de la representación que ostentan, prometen contribuir al sostenimiento de dicho periódico.

En virtud de una carta recibida de los compañeros de Azaila que quieren organizar una biblioteca, se acuerda que el Comité subvencione con 200 pesetas para la compra de libros y se invita a las secciones y compañeros en particular para que traigan libros o metálico destinados a este fin.

Se promueve un debate en virtud de una diferencia de jornales entre albañiles y peones, exponiendo algun compañero que esto queda solucionado con la colectivización de todo el ramo de construcción, o bien socialización, acordándose que las Juntas de estas Secciones se reúnan para estudiar y poner a la práctica dicha socialización.

## Gran míting de concentració comarcal

Tindrà lloc el proper divendres, dia 12, organitzat per aquest Sindicat, en el qual parlaran els companys Ramon Porté, Joan Reverter, Francesc Carreño i Josep Viadiu, que tractaran dels següents temes:

Primer: Punts de vista de les organitzacions C. N. T.-F. A. I. de Catalunya en el sentit general sobre els problemes de la reorganització i economia.

## NOTICIARI

Ens és plaent fer constar l'interès que el Conseller de cultura del nostre Municipi, company Vidal, demostra en els afers de l'escola i per tant devem interessar dels pares que procurin observar les disposicions dictades i que es dictin en aquest aspecte, singularment a l'assistència a classe de llurs fills, ajudant aixís a que l'ensenyança sigui fructífera i profitosa.

L'Estació de Viticultura y Enología de la nostra vila, ha realitzat amb èxit falaguer, els oportuns estudis per a l'aplicació del most de raïm a diversos productes en quina elaboració hi entra el sucre cristal·litzat, aplicant-lo com a substitutiu d'aquest. Felicitem al Director d'aquell Centre company Cristòfol Mestre i a l'ensem l'encoratgem a seguir en el camí emprès dedicant la seva actuació científica en profit del poble i demanem que per qui correspongui es procuri propagar i incrementar la producció i distribució de l'indicat producte, per quant podria resultar la creació d'una nova industria de positius resultats per la nostra economia.

L'Ateneu popular del Penedès, ha obert la matrícula per a les classes d'anglès i taquígrafia, la qual quedarà tancada el proper dia 10 de febrer.

Esperem que ben aviat el Consell d'administració de la «Cooperativa Popular Elèctrica del Penedès» donarà satisfacció als justos anhels dels ciutadans que amb tanta voluntat coadjuvaren a l'obra començada per aquella entitat, explicant-los-hi clarament la situació actual de la mateixa.

## Les nostres sessions de cinema

(ve de la pàgina 3)

la qual hi veiem el cultiu del magaya, planta de la que se n'extreu una beguda usada pels treballadors i ens fan veure en el transcurs del film, el despotisme i abús dels hisendats envers els seus treballadors, que perquè defensen el que és seu, són castigats cruel i brutalment amb el suplici dels cavalls, el qual demostra els baixos instints i l'esperit inhumà d'uns homes sense entranyes.

La fotografia de la pel·lícula la considerem immillorable, principalment els primers plans, que són presos amb una visualitat sense parió.

És de remarcar també el folklore i costums del poble mexicà, presentat també amb tota propietat.

En resum una altra sessió celebrada amb èxit i ambient agradable. Aquesta sigui a profit de la «Beneficència Vilafranquina» i es recaptaren de donatius voluntaris 216'25 pessetes.

A mida que vagin celebrant-se altres sessions anirem donant compte de les mateixes en aquestes planes, comentant-les amb els modestos coneixements de les nostres plomes.

Segon: La C. N. T. en la lluita contra el feixisme.

Tercer: Les nostres relacions amb la U. G. T. i els partits de classe.

## JOAN FIGUERAS SAUMELL

Abans d'ahir tingué lloc l'enterrament del company Joan Figueras Saumell, caigut en el front d'Azaila, víctima de la metralla dels criminals feixistes. Tot Vilafranca acompanyà les despulles del company finat a la seva darrera estada, sense distinció de matisos, convertint-se l'enterrament en una verdadera manifestació de condolença.

No cal dir com sentim aquesta mort i mentalment elevem un monument al company caigut i a l'heroi anònim, esperant que la sang vessada generosament serveixi per a abatir definitivament el feixisme sense entranyes.

Els companys Palau i Olivella en sentides paraules de condol i altres vibrants de protesta contra els crims comesos pels selvatges feixistes, despediren el poble en massa, congregat al Cementiri, acabant fent una crida als treballadors per tal de fer una verdadera unió a la rera guarda, igual que en el front, per a obtenir el triomf definitiu. I un representant de les Joventuts invità al jovent a imitar la conducta del malaguanyat Figueras.

## Noticiari de les seccions

### Sindicat de Sanitat i Higiene

A los companys de este Sindicato se les convoca a una reunió general, que tindrà lugar en el local social el dia 7 de febrero a las tres de la tarde para tratar de asuntos muy importantes.

### Profesiones Liberales

Se ha constituido en esta población la Delegación con su Junta Directiva, de los maestros afiliados a la C. N. T. del Alto Penedés.

Se pone en conocimiento de los maestros y maestras de la C. N. T. de Vilafranca y Comarca, que el domingo dia 7 de febrero a las 10'30 de la mañana, tendrá lugar una Asamblea general en el local del Sindicato. Dada la importancia de la misma se ruega la asistencia.

### Sindicat Mercantil

Recordem als nostres companys que solament es cotitzarà el primer dissabte i l'endemà, diumenge, de cada mes, de 5 a 7 de la tarda i de 10 a 12 del matí, respectivament.

### Sindicat de Pintors

Aquest Sindicat el dia primer del corrent celebrà reunió general ordinària per tal d'efectuar el canvi de Junta, resultant elegits els següents companys: President, Manuel Alayo; secretari, Jaume Trius; tesorero, Joan Colomer; recaptador, Joan Torrellas; vocals 1.<sup>er</sup> i 2.<sup>on</sup>, Pere Marimón i Martí Torné.

Impremta Claret - Vilafranca del Penedès